
 

证券代码：601330                                  证券简称：绿色动力 

 

绿色动力环保集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 

投资者关系活动

类别 

√特定对象调研           □分析师会议 

□媒体采访               □业绩说明会 

□新闻发布会             □现场参观 

□路演活动               □其他 

形式 √现场       □网上       √电话会议 

参与单位名称 参与单位名称详见附件 

时间 2025 年 3月 30日、3月 31日、4月 1日 

地点 公司会议室 

上市公司接待人

员姓名 

副总经理兼董事会秘书  朱曙光 

证券事务代表  李剑 

投资者关系活动

主要内容介绍 

1. 公司运营成本中环境保护费下降的原因是什么？ 

答：环境保护费的下降体现了公司提质增效工作的成效。公

司通过加强集中采购，有效降低了环保耗材的采购单价；通

过进一步强化精细化管理，降低了环保耗材单位消耗量。 

 

2. 公司运营成本中材料费上升的原因是什么？ 

答：主要是受供需形势变化影响，一般工业固废获取成本提

高。 

 

3. 公司财务费用 2024 年下降明显，2025 年是否还有继续下

降空间？ 

答：公司长期贷款在逐步偿还，市场利率总体下行，公司财务



 

费用预计还将继续下降。 

 

4. 葫芦岛危废项目后续是否还有减值的风险？ 

答：公司正努力通过各种措施开源节流，提升葫芦岛危废项

目盈利能力，后续是否继续计提减值需要根据其生产经营情

况及减值测试结果确定。 

 

5. 公司 2024 年国补回款情况怎么样？ 

答：2024年公司收到国补 3.72 亿元，好于 2023年。 

 

6. 公司 2024 年国补回款有比较明显的加速，请问原因是什

么？公司有无新项目纳入国补清单？ 

答：目前国补结算尚未常态化，其结算进度主要取决于中央

财政专项资金拨付进度。2024 年公司有 3 个项目新纳入国补

清单。 

 

7. 公司截至 2024 年底的应收账款中，国补及垃圾处理费的

占比分别是多少？ 

答：截至 2024年底，公司应收账款中国补占比约为 34%，垃

圾处理费占比约为 55%，剩余部分主要为基础电费。 

 

8. 化债政策出台后，公司各个项目的回款有无明显好转？ 

答：国家增加地方政府债务限额，用于置换存量隐性债务，这

一举措将有效减轻地方政府的偿债压力，总体上有利于垃圾

处理费应收账款的结算。公司将抓住契机，进一步加强应收

账款催收工作，以提升回款比例。 

 

9. 公司 2024 年资本开支如何，未来资本开支趋势怎样？ 

答：公司 2024 年资本开支约为 5 亿元，主要是 2023 年以及



 

2024 年完工项目的尾款支付。若无新项目开工或并购支出，

公司未来资本开支将继续降低。 

 

10. 公司 2024 年分红比例达到 71%，这个分红比例未来是否

具有持续性？或者有没有可能进一步加强？ 

答：公司高度重视对股东的现金回报，于 2024年 8月底披露

了未来三年现金分红回报规划，明确了 2024年-2026 年分红

比例下限。未来公司将根据经营业绩、现金流、资金需求以及

分红的稳定性等因素，确定当年具体的分红比例，积极回报

广大投资者。 

 

11. 公司现金流转好后，除了分红之外，公司是否考虑提前偿

还债务或者做一些债务置换？ 

答：公司目前并无刻意降低负债率的计划，有息负债到期后

将按计划正常偿还。在资本开支减少的背景下，公司负债率

将随着债务的偿债逐步下降。近年来公司持续开展债务置换

工作，采用利率较低的债务置换利率较高的债务，有效降低

了公司财务费用。 

 

12. 公司 2024年垃圾处理量与发电量持续增长的主要原因是

什么？ 

答：主要有以下三个原因：2023 年投产项目于 2024年全年运

行，以及 2024 年初靖西项目投产；公司部分项目垃圾拓展取

得较好成果；通过精细化管理等措施，提高了吨垃圾发电量。 

 

13. 公司提升产能利用率的措施主要有哪些？ 

答：提高产能利用率需因地制宜采取相应措施，包括督促地

方政府完善垃圾收运系统，做到应收尽收；拓展周边县市生

活垃圾；开挖填埋场陈腐垃圾；拓展一般工业固废；开展餐



 

厨、污泥等有机废弃物协同处置。 

 

14. 公司竞价上网项目的电价水平怎么样？ 

答：公司竞价上网项目的电价约在 0.55 元-0.60 元/kwh 之

间。 

 

15. 公司 2024年垃圾处理费调价情况如何？是否有从政府端

转移到使用者付费的趋势？ 

答：公司永嘉一期项目垃圾处理费有调价。近年来国家发改

委等部委陆续颁布相关文件，要求按照产生者付费原则，全

面落实生活垃圾收费制度，不断提高收缴率，完善生活垃圾

处置价格形成机制。此项工作落实预计需要一定时间。 

 

16. 目前公司的在手项目中，有无未来一两年内可能开工的

项目？ 

答：个别项目开工条件相对比较成熟，近两年具备开工可行

性。 

 

17. 2024 年公司供热量依旧保持较快的增长速度，如何展望

公司未来的供热规模？ 

答：目前公司有 10个项目已签署供热供汽协议，其中有 9个

项目实际开展供热供汽业务。未来公司将继续加大力度拓展

供热供汽业务，让供热供汽规模保持增长。 

 

18. 公司后续的成长性主要体现在什么方面？ 

答：主要从以下几个方面提升公司业绩：提高现有项目的产

能利用率；大力拓展供热供汽等非电业务；通过应用新工艺、

优化运营管理，降本增效；拓展境内外新项目，并购优质存量

项目。 



 

19. 公司在垃圾焚烧发电与 IDC合作方面有什么考虑？ 

答：垃圾焚烧发电厂与数据中心（IDC）具有一定协同效应。

公司有关注垃圾焚烧发电与数据中心（IDC）合作模式，正在

研究其落地的可行性。 

 

20. 公司在海外项目拓展及收并购方面有无具体计划？ 

答：公司一直有关注海外市场。2024年 11月公司董事会审议

通过了参与马来西亚垃圾焚烧发电 EPC 项目投标的议案，公

司拟与具有海外经验的央企合作，组成联合体投标此项目。 

并购是公司做大做强垃圾焚烧发电主业的重要路径，公司将

继续积极寻求并购优质的垃圾焚烧发电项目或平台公司。 

 

21、公司是否考虑下修可转债转股价格？ 

答：公司将努力通过提升业绩，稳定分红预期，提振股价，

促进可转债投资者转股，暂时没有下修转股价格的计划。 

附件清单 投资者关系活动参与单位名单 

 

  



 

附件： 

投资者关系活动参与单位名单 

 

东吴证券 广发证券 

华泰证券 东方证券 

华源证券 国信证券 

建信基金 光大保德信基金 

天弘基金 大成基金 

民生加银基金 博时基金 

华夏基金 宝盈基金 

创金合信基金 天治基金 

招商基金 中天汇富基金 

平安养老 泰康资产 

泰康资产管理(香港) 华泰资管 

浙商证券自营 华夏财富 

东方红资产管理 中邮资管 

三峡资本 首创证券 

润晖投资 睿郡资产 

红骅投资 中航信资产 

鸿运私募基金 混沌投资 

粤佛私募基金 中财招商投资集团 

玄卜投资 复通私募投资基金 

深圳正德泰投资 云禧投资 

深圳融捷资产管理 方物私募基金 

睿澜私募基金 上海度势投资 

MacroPolo 上海聚劲投资 

景林资产 上海耶诺资产管理 

Manulife 深圳火神投资 



 

上海晨燕资产管理 嘉谟资本 

上海合道资产管理 紫阁投资 

深圳前海百创资本 上海阿杏投资 

PINPOINT ASSET MANAGEMENT  

 


